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Mère Teresa disait : « Quand je regarde la croix, je 
comprends l'amour de Dieu pour tous les hommes ; 
quand je regarde l'hostie et le tabernacle, je comprends 
l'amour de Dieu pour moi. » C'est-à-dire : comment 
est-ce que cette vie de Dieu nous rejoint à travers ce 
mystère de l'eucharistie ? Ce pain qui va devenir son 
corps ce vin qui va devenir son sang. Ce n’est pas 
seulement Jésus présent, c'est Jésus qui se donne par 
amour pour que nous puissions nous 
donner aussi. Et c'est le sens de l'autel. 

L’autel a quatre significations : 
1°) Normalement il est en pierre - c'est 
un peu plus compliqué : on a fait du bois 
- normalement il est en pierre et c'est un 
tombeau parce que l'autel c'est là où 
Jésus donne sa vie, c'est le signe de la 
croix, c’est pourquoi il y a toujours une 
croix à côté de l'autel. C’est Jésus qui donne sa vie et 
Jésus qui ressuscite : le tombeau c'est le lieu de la 
résurrection de Jésus. Donc l’autel ça représente 
l'amour de Christ, l'événement de la croix et celui de la 
résurrection. 
2°) L’autel, c'est le lieu où on célèbre le sacrifice du 
Christ. Jésus s'est donné une fois pour toutes, mais à 
chaque fois que nous célébrons l'eucharistie, le 
sacrifice du Christ est de nouveau présent au milieu de 
nous. Aujourd'hui le Christ va se donner à nous dans 
l’eucharistie, et donc sur le lieu, le tombeau, le lieu où 
il est mort et ressuscité, symboliquement c'est le lieu 
où aujourd'hui on va renouveler l’eucharistie. On va 
redire ses paroles : « Ceci est mon corps livré pour 
vous ». 
Et l’autel a deux autres significations : 
3°)  Vous allez voir bénir cet autel, et puis ensuite on 
va déposer la pierre d'autel - comme c'est pas un autel 
en pierre il y a une pierre d'autel - et à l'intérieur de 
cette pierre d'autel il y a les reliques des martyrs ; je ne 
sais pas de quel martyr parce que c'est une pierre qui 
est ancienne, mais dans les pierres d'autel on met 
toujours les reliques des martyrs pour dire : Jésus a 
donné sa vie mais, à sa suite, nous aussi on est appelé 
à donner notre vie et on s'inscrit dans la grande histoire 
des chrétiens, de tous ceux qui donnent leur vie, de 
tous ceux qui aiment. On peut donner sa vie comme 

martyr mais si on aime jour après jour c'est aussi une 
belle manière de donner sa vie. Et donc dans tous les 
autels, partout dans le monde, il y a toujours – 
troisième signification - après le sacrifice de Jésus : 
Jésus nous donne tellement d'amour qu'on est capable 
d'aimer comme Lui et de se donner comme Lui. 
4°) Et puis quatrième signification : l'autel est le lieu où 
nous aussi nous nous donnons à Jésus ; parce que 

Jésus se donne à nous pas seulement 
pour qu'on dise « Viens en moi et puis ça 
va me faire du bien ». Jésus se donne à 
nous pour qu'on soit capable d'aimer 
comme Lui, pour qu'on soit capable de 
nous donner comme Jésus se donne. Et 
donc sur l'autel - tout à l'heure on va 
apporter le pain et le vin, je crois même 
qu'on va les apporter en procession - 

pour dire : on vient apporter - il y a Jésus qui se donne 
sur la croix - et puis nous on vient apporter notre propre 
sacrifice : notre vie, nos joies, nos peines. On vient 
aussi apporter toute l'humanité et on vient le déposer 
sur l'autel pour que le Seigneur s'en saisisse, pour qu'il 
le transforme, pour qu'il l’habite. 
Et donc le sacrifice du Christ, unique sur la croix, le 
sacrifice rendu présent aujourd'hui sur l'autel, le 
sacrifice de tous ceux qui ont aimé à sa suite avec les 
martyrs - la pierre d'autel - et notre propre sacrifice 
c'est-à-dire le don que nous faisons de nous-même. 
Si Jésus nous donne sa vie, c'est pour que nous 
soyons capables de la donner comme Lui. Alors ça se 
vit à travers les choses de notre vie quotidienne : un 
sourire, un service, une attention, la prière aussi, 
l'attention aux autres, et tout ce que nous pouvons 
vivre, notre engagement, l’acceptation aussi de nos 
peines, de nos souffrances, des épreuves de la vie, des 
épreuves de l'âge… 
Alors ensemble nous allons bénir cet autel pour que ce 
soit vraiment le lieu qui signifie l'actualité du sacrifice 
du Christ et notre propre offrande. Et puis nous allons 
aussi l'encenser. L'encens, c'est ce qu'on offre à Dieu 
pour dire : « Oui seigneur l’autel est sacré au milieu de 
nous, et puis surtout nous allons célébrer dessus 
l’eucharistie du Seigneur. 

Extrait de l’homélie de Mgr Sylvain Bataille 
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A l’éveil à la foi autour du thème : "Dieu et la musique" 

Réunis en petit comité (12 y compris les parents). Après 
avoir expliqué aux enfants les fêtes à venir de l'Ascension et de 
la Pentecôte, Olivier nous a présenté un medley montrant la 
diversité des musiques et chansons, anciennes et actuelles, 

chrétiennes ou qui ont été 
inspirées par des chants chrétiens. 
 Qui se souvient, qu'avant d'être un succès du disco, "Rivers of 
Babylon" des Boney M est un Negro spiritual inspiré de la captivité 
des juifs en Égypte ? 

Nous avons découvert puis chanté ensuite ensemble des 
psaumes composés par le roi David.  
Elise, la fille de Marie-Agnès, est venue nous 
présenter puis nous jouer quelques 
morceaux avec son alto.  
Enfin, les enfants ont fabriqué un maracas 
pour accompagner le chant final de la messe. 
 
 

 
Pour aborder avec les enfants du caté, le thème "Foi 

et Science", Hind a invité Christophe DONNET, Physicien à 
l'Université et également Diacre à la Paroisse Saint Benoît. Par 
des exemples concrets il a expliqué l’apport de la Science et 
celui de la Foi dans la quête de la Vérité.  
On a besoin de savoir COMMENT on fait les choses. La 
Science cherche à comprendre COMMENT le monde 
fonctionne Mais ne nous dit pas POURQUOI. La Foi cherche 
à comprendre POURQUOI le monde est ainsi. 

Nous avons découvert que Science et Foi ne 
s’opposent pas, NE SE CONFONDENT PAS mais 
sont complémentaires.  
Alors, nous avons regardé comment les Ecritures, 
et plus particulièrement le livre de la Genèse, 
particulièrement le poème de la Création tente de 
répondre à certaines de nos questions 
existentielles. 
Les Ecritures ne cherchent pas à expliquer les 
mécanismes par lesquels les choses ont été 

créées mais comment se place l’Etre Humain dans cette Création : à la fois une partie de la Création 
mais aussi un gardien de cette Création. Dieu lui a confié cette responsabilité. 
L’évolution de l’être humain ne se résume pas à la Théorie de l’Evolution : nous avons évolué 
biologiquement mais aussi collectivement en société depuis les premiers peuples primitifs jusqu’à 
nos sociétés actuelles. Nous continuons d’évoluer collectivement mais aussi individuellement : 
chacun d’entre nous évolue aussi, intérieurement, au fur et à mesure qu’il grandit et vit des 
expériences. 
La Science fait grandir l’Homme dans ce qu’il SAIT, ce qu’il maîtrise dans son environnement 
et la Foi fait grandir l’Homme dans ce qu’il EST dans sa recherche du SENS de la vie. 

Dimanche pour Tous 
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Ce dimanche 5 mai, la matinée a 
commencé par un temps convivial 
où toutes les générations étaient 
réunies. 

Nous étions dans le temps pascal, 
c’est-à-dire à moins de 50 jours de 
Pâques. Ce jour-là, c’est un chemin de 
lumière qui nous a été proposé.  

Jeunes et adultes se sont mis « en marche » pour 
partager un temps de méditation et de prière à 
partir des évangiles de ces dimanches. 

 

Un chemin de lumière : 

Nous connaissons tous le chemin de croix. Pour certains, ce sont les tableaux qui 
rappellent dans chaque église la passion du Christ. Ces représentations sont commentées 
au cours d’une célébration le jour du Vendredi Saint.  
Pour ceux qui ont participé à des pèlerinages, le chemin de croix est un chemin à parcourir, 
en priant et en méditant.  
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Dimanche 2 juin, nous étions 62 personnes, 

jeunes et adultes à rejoindre Notre-Dame-

de-L'Hermitage à Noirétable pour notre 

sortie paroissiale. Le mauvais temps n'a pas 

gâché cette belle journée de partage, joie et 

convivialité !  

Après une 

messe 

dynamique, avec d'autres pèlerins, paroissiens et la 

communauté des sœurs de la Salette nous avons 

fraternellement partagé le 

repas et quelle ambiance ! 

Les jeunes ont animé ce 

moment avec entrain ! Les 

sœurs ont ensuite fait une 

surprise en musique au P. 

Emmanuel et P. Jean-

Baptiste dont nous fêtions les anniversaires d'ordination : 70 ans pour P. Emmanuel et 40 pour 

P. Jean-Baptiste.  

Maurice et Andrée, très engagés sur Solaure et 

pour notre paroisse pendant de longues années 

ont été remerciés chaleureusement pour tout ce 

qu'ils ont fait. 

L'après-midi s'est poursuivie vers la source du 

sanctuaire où nous avons prié ensemble.  

La météo maussade a écourté la journée mais ce 

fut un chouette moment pour les paroissiens 

présents.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sortie paroissiale à N.D. de l’Hermitage de Noirétable 



5 
 

 
 

Je suis en admiration devant tous ces adultes 

qui demandent baptême, communion, 

confirmation. Un beau parcours différent de 

ce que l'on n'a pu vivre enfant. Tous ces 

catéchumènes nous posent à nous aussi 

beaucoup de questions sur notre vie de 

croyant, ceci nous amène à nous réinterroger. 

Une chance pour nous d'approfondir avec 

eux notre foi, pleins d'échanges enrichissants, 

de belles rencontres.   Martine 
 

"Bonjour, je souhaite savoir si je peux être 

baptisé (être confirmé) et comment faut-il-

faire ?"  

Cette demande on l’entend de plus en plus 

souvent ! Joie pour l’Église, joie pour nous qui 

tentons de les accueillir au mieux. 

Expériences riches en différences dans ce 

monde en recherche d'amour de Dieu. Ces 

parcours nous bousculent dans nos 

certitudes et nous rapprochent aussi de la 

rencontre avec Jésus en reprenant ensemble 

les textes d'évangile.  Hervé 
 

Une catéchumène qui a 

tellement intensément vécu sa 

communion et confirmation 

qu'elle nous a demandé si elle 

ne pouvait pas "revivre son 

baptême" ! 
 

L'Esprit Saint porte chacun 

de nous." 
 

J’ai eu mon sacrement du 

baptême et ma communion le 

30 mars le soir de la veillée pascale 🌟C’est 

l’une des meilleurs choses qui me soit arrivée 

dans ma vie chrétienne. Je me sens enfant de 

Dieu, du Seigneur 🙏🏾J’essaye d’être la 

meilleure personne possible, Je ressens sa 

présence parfois quand j’ai besoin de lui, il 

me rassure, me console 🙏🏾. C’est en lui que 

j’ai confiance, que je remets tout. J’adore 

Jésus 🙏🏾. Marie-France 
 

Bonjour je me prénomme Laetitia. Je suis une 
nouvelle baptisée et confirmée. 
Quand je venais d'arriver à l'église de Solaure, 
je ne connaissais personne. Tout ce que je 
voulais c’était connaître la voie de Dieu. Et 
après j'ai fait la rencontre de Père Bruno, Hervé 
et Martine, Chantal et Pierre. Qui m'ont 
accompagnée vers la voie du Seigneur. J’ai 
connu des moments difficiles, des décès, des 
malheurs et aussi du bonheur durant mon 
parcours. J'ai dû apprendre à garder la foi, à 
être patiente, à beaucoup prier surtout et ne 
jamais baisser les bras et je suis très contente 
d’avoir rencontré Chantal et Pierre. J’ai appris 
beaucoup de choses et ils m'ont beaucoup 
tenu la main quand j'en avais vraiment besoin. 
Aujourd'hui je suis une nouvelle baptisée et 

confirmée et je rends grâce à 
Dieu car il a changé ma vie, mon 
cœur, ma manière de réfléchir, 
ma manière de penser. Je suis 
heureuse maintenant et en paix 
avec moi-même, merci. 
 

« Je m’appelle Helena, je suis 
âgée de 13 ans, je suis baptisée 
et j'ai communié le 30 mars 2024 
à l’église de la Rivière. Ce jour où 
j’ai décidé d’accepter 

officiellement Jésus Christ comme Seigneur et 
Sauveur j’étais assez stressée, car certes on 
m’avait expliqué comment la cérémonie allait 
se passer, mais j’avais « peur » de ne pas 
supporter le fait d’être chrétienne à mon jeune 
âge, car c’est désormais Christ qui vit en toi. Et 
cela ne te donne plus le droit de vivre selon ta 
chair. Cependant, quand la cérémonie fut 
terminée, j’étais très heureuse, émue et aussi 
je sentais la présence et la protection de Jésus 
Christ avec moi et même encore aujourd’hui. 

ZOOM sur les CATECHUMENES 

oisse 
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Maintenant, je suis épanouie dans ma vie en 

Christ et heureuse. Je souhaite à tout le 

monde de ressentir ce sentiment, car c’est le 

meilleur parmi tant d’autre ! Et sachez que 

vous n’êtes pas seuls pendant votre 

préparation. Il y’a des personnes incroyables 

qui vous aident et vous motivent. Foncez ! »  

Cette année apostolique, nous avons 

accompagné trois jeunes dont un lycéen, 

Thym et deux collégiens, Marie France et 

Helena au baptême. 

Suivre, accompagner les catéchumènes me 

procure une agréable joie. En tant que 

religieuse en mission, c'est pour moi une 

opportunité d 'annoncer le Christ et sauver 

les âmes avec Lui.  

Je me fais un aimable devoir de suivre ou 

accompagner ces jeunes aux sacrements de 

l'initiation chrétienne pour la gloire de Dieu. 

Lorsqu'ils sont devenus chrétiens, j'étais ravie 

de les voir devenir ENFANTS de Dieu, les fils 

et filles bien-aimés du Père et frères et sœurs 

de Jésus-Christ.  

Je me suis amusée à 

leurs dire : " Vous 

avez désormais l'ADN 

de Dieu dans vos 

corps » ce qui les a 

fait sourire. 

Au fait, le Seigneur 

nous fait confiance et 

nous envoie auprès 

de nos frères, les 

instruire et qu’ils 

soient baptisés au 

Nom du Père et du 

Fils et du Saint-Esprit. En dehors de la 

préparation au baptême, j'ai accompagné 

pendant deux ans, deux autres collégiens, 

Arnaud et Hervé à la première Communion 

qui a eu lieu le 27 mars, jeudi Saint.  

Suivre ou accompagner les jeunes est pour 

moi un agréable devoir pour la gloire de 

Dieu.  Sœur Bertille 

 

 
C’est la deuxième fois de ma vie, que je participe à 
un « anniversaire surprise » d’ordination -pour les 
10 ans et les 40 ans-. On ne m’avait pas caché que, 
à l’occasion de la sortie paroissiale à Notre Dame 
de l’Hermitage, les « deux ordonnés une année en 
4 » concélébreraient la messe d’action de grâces. 
Belle messe fervente et bien animée. 
Mais la suite a été bien gardé ! 
Merci pour cette belle journée chaleureuse.  
Merci pour ce cadeau inattendu. 

Il y a 40 ans, le 26 mai 1984, le père Paul-Marie Rousset m’ordonnait prêtre avec 3 autres hommes, 
au service du diocèse de Saint Etienne  
A mon entrée au séminaire, chaque fin de semaine, on participait à la vie d’une paroisse. J’ai été 
envoyé à Saint Just-Saint Rambert- Andrézieux, dans une équipe de 6 prêtres.  A l’ordination, en 1984 
je suis resté sur place, au service des aumônerie des 3 collèges ; De là je suis parti dans le Pilat, 4 ans 
à Bourg-Argental ; Puis retour à Saint-Etienne, curé de la paroisse Sainte Marguerite-Curé d’Ars, et 
aumônier diocésain de la JIC (Jeunesse Indépendante Chrétienne). 
Six ans plus tard, j’ai simplement eu à traverser la Vivaraise pour m’installer à la paroisse voisine, Saint 
Benoît où je suis resté 10 ans, jusqu’à mon départ pour la plaine du Forez, à la paroisse Saint Joseph 
des bords de Loire. J’habitais à Montrond, ville centre des 14 clochers. Parallèlement, J’ai été nommé 

Merci du P. Jean-Baptiste 
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directeur des Pèlerinages du diocèse, à ce titre, j’ai 
beaucoup voyagé en train, en car, en avion… et j’ai 
accompagné de nombreux pèlerins, en France et à 
l’étranger. 
En 2018 les ennuis de santé m’ont stoppé. Je ne 
marchais plus. J’ai repris petit à petit, mais la maladie 
reste. 
C’est ainsi que je suis revenu dans ma ville natale, à 
l’évêché cette fois, et au service de la paroisse Saint Luc. 
Et pour moi, c’est une grande joie de pouvoir à nouveau servir une paroisse, même modestement. 
Je vous remercie de votre accueil.  

P. Jean-Baptiste Chaussy 

 
Célébrer 70 ans de ma vie de prêtre… Oui, J'en rends grâce à Dieu !  
J'ai été ordonné le 28 juin 1954 par le cardinal Gerlier archevêque de 
Lyon, à la cathédrale St Jean. Nous étions alors près de 40 nouveaux 
prêtres du Rhône et de la Loire. A cette époque, les deux départements 
ne formaient qu'un seul diocèse. Nous nous retrouvions chaque année 
pour partager des nouvelles, mais depuis deux ans, je ne reste que le 
seul survivant de cette promotion ! 
 

A vous tous, je dis un grand merci. En effet, pendant la journée 
paroissiale passée à N.D. de la Salette à Noirétable, le 2 juin dernier, beaucoup de ceux qui avaient 
pu venir ont fêté, avec les Petites Sœurs de la Salette, mes 70 ans d'ordination, ainsi que les 40 ans 
d'ordination du Père Jean-Baptiste. A vous tous, oui, un grand merci pour votre cadeau généreux. 
 

Impossible de vous raconter en détail toutes les étapes de mon 
long ministère sacerdotal. J'évoque simplement deux appels qui 
ont orienté toute ma vie de prêtre d'abord la vie et le message 
du Père de Foucauld et de sa famille spirituelle et ensuite les 
musulmans. Grâce à Mgr Rousset, j'ai été prêtre à leur service 
comme prêtre-infirmier pendant 13 ans à St Etienne... puis 
répondant à l'appel de Mgr Teissier, alors évêque d'Oran, il m'a 
laissé partir en Algérie où je suis resté 20 ans : 14 ans à Tiaret 
dans le Sud Oranais, 3 ans à la cathédrale d'Oran. J'y ai vécu les 
années 1990 qui furent les « années noires » d'Algérie, années 
de guerre civile entre algériens à cause des fanatiques 
musulmans qui voulaient prendre le pouvoir. Parmi les victimes, 

il y eut quelques étrangers, dont surtout des chrétiens. Les plus connus sont les 19 martyrs algériens 
béatifiés en 2018. Je les ai presque tous connus, spécialement Henri Vergés, frère mariste, les moines 
de Tibherine et Pierre Claverie, l'évêque d'Oran que j'ai vu mort et dont la tombe est dans la 
cathédrale d'Oran. Ses funérailles ont été un temps fort de fraternité et de prière entre chrétiens et 
musulmans. Après la mort du Père Claverie, j'ai dû assurer une présence chrétienne à Tlemcen où je 
suis resté 3 ans. A cause de gros ennuis de santé, en 1979 j'ai dû rentrer à St Etienne, mon diocèse, 
où m'accueillait Mgr Joatton à la maison diocésaine où, grâce à Mgr Bataille, je suis encore. Pour tout, 
rendons grâce à Dieu ! 

P. Emmanuel De MARSAC 

Célébrer 70 ans de ma vie de prêtre 
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Mariage :  Océane BELMONTE et Julien MANIN ;  

Funérailles :  Rosa CHIARENZA ; Simone FANGET ;  Georgette VIANNARD ;  Jean-

Jacques SAMUEL ;  Marie BRONDELLE ;  Simone FOUILLOUX ;  Pierre NOTIN ;  Andrée 

BEAL ; Jean-Luc FAURE ;  Jean-Baptiste FONT ;  Marinette MARION. 

NOS JOIES –  NOS PEINES  

MESSES paroissiales cet été,  
à partir du 7 juillet  
Messes dominicales :  
le samedi à 18h à La Rivière et le dimanche à 10h30 à 

Solaure.  
Pas de messe le dimanche 9 h, à N Dame de Lourdes, du 7 
juillet au 1er septembre inclus. Reprise de la messe à Notre 

Dame de Lourdes à 9h le dimanche 8 septembre.  
 

Messe du 15 août - Assomption  
le mercredi 14 août à 18h à la Rivière et le jeudi 15 août 
à 10h30 à Solaure. 

Messes en 

semaine :  
La messe du mardi 
matin à 8h30 à la 

chapelle de 
Solaure (accès par 

la cure) est célébrée 
jusqu’au 25 juin 
inclus et reprendra 

le 3 Septembre. 

Rencontre œcuménique au Guizay 
pour la sauvegarde de la Création 
lundi 9 septembre 2024 à 18h au pied 
de la statue du Christ du Guizay 
18h : Louange - Lectures bibliques – Partage – 
Chants – Prière 
19h : Pique-nique tiré du sac 
En cas de mauvais temps, rendez-vous dans 
les salles de la Maison de l'Avenir. 

Nettoyage de l’église de ND de Lourdes fixé au 
LUNDI 2 SEPTEMBRE 2024 

 

Ouverture estivale de l’église de Rochetaillée  
Cet été encore, l’église sera ouverte à la visite et à la prière en juillet, août et septembre, les samedis 
et dimanches après-midi de 14h30 à 18h00. 
Le bilan de l’été dernier était assez positif avec 322 personnes de passage. 
Chacun des accueillants (de Saintes Marthe et Marie ou de Saint Luc) s’est appliqué à bien les recevoir 
avec un peu de musique en fond sonore, quelques lumignons allumés invitant à la prière, une icône 
sur l’autel avec une bougie. Allant, au-devant des personnes sans s’imposer, attentifs à leurs attentes, 
questions ou demandes de renseignements. Des petits feuillets racontant brièvement l’histoire et 
décrivant les tableaux, statues ou objets du culte permettent de les aider dans leur visite. Certains 
pouvant entamer une discussion avec les plus désireux ou faisant une petite catéchèse à partir des 
vitraux ou autres objets. Des curieux sont entrés mais qui venaient juste voir ! 
Un point important pour nous était de nous dire que nous n’étions pas des gardiens de musée mais 
des témoins vivant de la foi chrétienne. Lors de certaines opportunités nous avons essayé d’éveiller 
au spirituel ou de répondre à une recherche spirituelle ! 
Si vous êtes intéressés à rejoindre cette équipe d’accueillants prenez contact avec le père Bruno, 
vous ferez une belle expérience ! 
 

« RENTREE PAROISSIALE pour TOUS »  

Dimanche 6 octobre à Solaure 
Avec INSCRIPTION Eveil, caté, ados…   

Rendez-vous à 9h pour un petit déj’ à la 

maison de l’Avenir - messe à 10h30 église de 

Solaure 

PAS DE MESSE à ND LOURDES 


